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Образцовой подготовкой к пред
стоящим выборам местные Советы 
депутатов т р у д я щ и х с я  призваны 
создать все условия для практического 
осуществления избирательного права 
всеми гражданами нашей великой 
социалистической Родины.

ВАЖНАЯ ЗАДАЧА  
СТЕННОЙ ПЕЧАТИ

ПОДГОТОВКА в выборам в 
Верховный Совет СССР 

проходит в обстановке все более 
нарастающего политического и 
трудового подъема среди трудя
щихся нашей страны. Советские 
люди с воодушевлением вопло
щают в жизнь решения XIX 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза, постановление 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
а также последующие мероприя
тия партии и правительства, на
правленные йа дальнейший подъ
ем экономической мощи нашего 
государства и благосостояния 
народа.

Навстречу предстоящим выбо
рам в Верховный Совет СССР со
ветские люди идут тесно спло
ченными вокруг Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Выборы будут проходить на ос
нове самой демократической в ми
ре Конституции и вновь проде
монстрируют великое и неруши
мое единение партии, прави
тельства и народа.

В подготовке к предстоящим 
выборам важную роль призвана 
сыграть наша печать —  самое 
острое и сильное оружие Комму
нистической партии. Советская 
печать, в отличие от буржуазной, 
действительно свободна и правди
ва и является рупором трудящих
ся масс, защитницей т  интере
сов. Наряду с печатными издани
ями —  газетами и журналами, 
прочна вошли в нашу жизнь и 
стенные газеты, «боевые лист
ки». Они выпускаются на каждом 
предприятии, в каждом учрежде
нии и учебном заведении.

Почетная задача стоит перед 
стенной печатью в избирательной 
кампании. Она должна разъяс
нять и пропагандировать вели
кие принципы Советской Кон
ституции, самый демократиче
ский в мире избирательный за_ 

"кон, права и обязанности граж
дан СССР, освещать ход социали
стического соревнования в честь 
предстоящих выборов.

Стенная печать создается ру
ками самих рабочих, работниц и 
инженерно - технических работ
ников. Прямой долг партийных 
организаций— систематически бо
роться за повышение ее мобили
зующей роли, за ее улучше
ние, действенность публикуемых 
материалов.

Всяческого внимания в этом 
отношении заслуживает опыт 
работы редколлегии стенной 
газеты «Мета « и с т  », которая 
выпускается в механическом це
хе комбайнового завода. Стенга
зета идет в ногу с жизнью. Она 
своевременно сообщила читате
лям о назначении выборов в Вер
ховный Совет СССР и поместила 
письма рабочих— инициаторов 
социалистического соревнования 
в честь выборов в Верховный Со
вет СССР. В» эти дни заметно уве
личился авторский актив газеты.

Вновь организованы и начали 
выходить стенгазеты «Метал
лист» и «Инструментальщик» в 
цехах артели «Искра».

К сожалению, некоторые пар
тийные организации проходят 
мимо того, что ряд стенных газет 
не освещает подготовку к выбо
рам в Верховный Совет СССР. 
Так, стенгазета « Организатор 
здравоохранения» горздавотдела 
не выпускается более двух 
месяцев, а стенгазета «Стаха
новец» —  орган партийной, 
профсоюзной и комсомольской ор
ганизаций горпромкомбината в 
этом году еще не выходила.

Задачи избирательной кампа
нии требуют дальнейшего улуч
шения руководства работой* стен
ных газет, регулярного их выхо
да, повышения идейного уровня, 
укрепления связи с массами, ав
торским активом. Надо своевре
менно поддерживать критику, 
высказываемую избирателями в 
материалах, помещенных в стен
газетах, и принимать по ним над
лежащие меры.

Советские люди готовятся к 
выборам в Верховный Совет 
СССР, как к великому празднику. 
Стенная печать должна быть 
организатором мощного пат
риотического подъема трудя
щихся, застрельщиком социа
листического соревнования за 
достойную встречу дня выбо
ров, быстрейшее осуществление 
постановлений партии и прави
тельства, направленных на даль
нейший подъем экономики нашей 

, страны и благосостояния народа.
Подготовка к выборам —  важ

нейшая политическая кампания. 
В успешном проведении ее не 
последнее место занимает печать. 
Партийные организации обязаны 
бороться за то, чтобы она стояла 
на уровне задач дня.

Выдвижение кандидатов 
в состав участковых 

избирательных комиссий
Кандидаты 

комбайностроитедей
С большим подъемом на заводе 

самоходных комбайнов прошло 
выдвижение кандидатов в уча
стковые избирательные комис
сии.

В состав участковых избира
тельных комиссий выдвинуты от 
заводской партийной организа
ций кандидатуры слесаря завод
ской лаборатории Е. М. Майоро
ва, контрольного мастера меха
нического цеха К. А. Спириной, 
старшего машиниста силовой А. И. 
Салионова, электромонтера Е. И. 
Бурдина, токаря штамповочного 
цеха А. С. Власова и других.

Комсомольская организация 
завода в состав участковых изби
рательных комиссий выдвинула 
контролера инструментального 
цеха И. Н. Сизова, плановика 
цеха подвесных дорог В. Н. Ефи
мову, контрольного мастера ре
монтного цеха. А. И. Голубева и 
слесаря штамповщика И. М. Ми- 
лак ова.

Передовых производственни
ков и активных обществен
ников выдвинули в состав участ
ковой избирательной комиссии 
заводской комитет профсоюза и 
собрание коллектива работников 
заводоуправления.

О СОЗЫВЕ ОДИННАДЦАТОЙ СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Исполнительный комитет Сызранского городского Совета депу
татов трудящихся доводит до сведения депутатов Сызранского город
ского Совета, что <в пятницу, 29 января, в 2 часа дня, созывается 
одиннадцатая сессия Сызранского городского Совета депутатов тру
дящихся (четвертого созы ва).

Заседание сессии состоится в зале заседаний городского коми
тета Коммунистической партии Советского Союза.

Исполком городского Совета депутатов трудящихся.

И з в е щ е н и е
С ы зран ская  О кр у ж н ая  по вы борам  в С овет С ою за 

и зби рательн ая  ком иссия №  217 р азм ещ ается  в п ом ещ е
нии исполком а С ы зран ского  городского  С овета  д еп у та 
тов трудящ и хся  (С оветская  улица, №  66).

Телеф оны : п р ед сед ател я  О круж ной  избирательной 
комиссии №  5-59, общ ий №  0-66».

Представители
крупозавода

На стыке двух смен на крупо
заводе состоялось собрание рабо
чих, служащих и инженерно- 
технических работников, посвя
щенное выдвижению кандидатов 
в состав участковой избиратель
ной комиссии.

Слово получает главный меха
ник тов. Капитонов.

— Я предлагаю,— говорит он,—  
выдвинуть кандидатами в. со
став участковой избирательной 
комиссии внесметного- мастера 
тов. Тесленко, бухгалтера рас
четного стола тов. Васильева и 
старшую лаборантку тов. Мои
сееву.

Заведующий складом . тов. 
Ульянов назвал кандидатами в 
состав участковой 'избирательной 
комиссии бухгалтера оперативно
го учета тов. Садикову, заве
дующую бюро пропусков тов. 
Зайцеву, кассира тов. Мочалову.

От коммунистической партий
ной организации завода в состав 
участковой избирательной ко
миссии выдвинуты кандидатуры 
тт. И. К. Брагина, А И. Лива
нова, А. И. Курепова и П. Ф. 
Горбачева.

У пищевиков
Коллектив завода пищевых кон

центратов выдвинул в состав 
участковых избирательных ко
миссий кандидатуры слесаря 
Ерофеева В. X., бракера Хабибу- 
лину Э. С., начальника це-ха 
концентратов Иванову Л. Я., ди
ректора завода Багрянцева Н. А., 
начальника вареньеварочного 
цеха Ефимову Т. М., начальника 
сырьевого отдела Никифорова 
А. Л., инспектора Мордвино
ва П. Ф.

Формы избирательных бюллетеней, установленные 
Центральной избирательной комиссией по выборам 

в Верховный Совет СССР

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮ ЛЛЕТЕНЬ
по вы борам  в В е р х о в н ы й  С о в е т  С С С Р

___ “_______ ___________ 195____.года

округ №____ по выборам в Совет Союза
Оставьте в избирательном бюллетене 

фамилию ОДНОГО кандидата, за  которого 
Вы голосуете, остальных вычеркните.

Фамилия, имя, отчество 
кандидата в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель- Окружной избирательной

комиссии по выборам в Совет С оюза.

ИЗБИРАТЕЛЬ
по вы бор ам  в Bef

ап...... . — -------------

округ № г

НЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
эхо вн ы й  С о в е т  С С С Р  

195 года 
ю выборам в Совет Национальностей

от
(название союзной республики)

Оставьте в избирательном бюллетене 
фамилию ОДНОГО кандидата, за  которого 
Вы голосуете, остальных вычеркните.

Фамилия, имя, отчество 
кандидата в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель 

комиссии по выборам в Совет

Окружной избирательной 

Национальностей

И З Б И Р А Т Е Л Ь
по вы борам  в Вер

ип......-
округ № I

НЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ
)хо вн ы й  С о в е т  С С С Р  

195 года 
ю выборам в Совет Национальностей

от
(название автономной республики, области или нацокруга)

Оставьте в избирательном бюллетене 
фамилию ОДНОГО кандидата, за  которого 
Вы голосуете, остальных вычеркните.

Фамилия имя, отчество 
кандидата в депутаты

Кем выставлен кандидатом 
в депутаты

Председатель 

комиссии по выборам в Совет

Окружной избиоательной 

Национальностей
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

Большая запущенность 
в массово-политической работе
Б паровозном депо станции 

Сызрань 1-я имеются все усло
вия для того, чтобы хорошо ор
ганизовать массово - политиче
скую работу в коллективе. Одна
ко поставлена она крайне не
удовлетворительно.

Прошло более двух недель с 
тех пор, как опубликован Указ 
Президиума Верховного Совета о 
проведении выборов в Верховный 
Совет СССР, однако до сих пор 
в паровозном депо агитаторами 
не проведено о нем ни. одной бе
седы. В помещениях и на терри
тории депо нет плакатов, лозун
гов, говорящих о предстоящих 
выборах в высший орган госу
дарственной власти.

Партийное бюро депо плохо 
руководит агитколлективом. Се
минары агитаторов проводятся 
беспланово и к тому же очень 
редко. Если судить по записи в 
тетради учета проведения семи
наров, последний раз он был про
веден еще в ноябре. Учета же ра
боты агитаторов в депо вообще 
не ведется. Неудивительно 
после этого, что ни секретарь 
партбюро депо тов. Данилов, ни 
секретари цеховых партийных 
организаций не знают, кто из 
агитаторов работает.

По данным тов. Данилова агит
коллектив состоит из 88 человек. 
Секретарь же цеховой парторга
низации паровозников тов. Хво- 
рягин утверждает, что только у 
него в цехе работает 115 агита
торов. Но беда в том, что не все 
эти агитаторы ведут агитацион
ную работу.

— Бесед с нами никто не про
водит, —  заявляет слесарь тов. 
Куфтин.— Правда, на днях со
стоялась лекция о трехсотлетии 
воссоединения Украины с Росси
ей, а до этого полгода не было 
лекций.

— А нам хотелось бы послу
шать,— перебивает слесарь т. Оре
хов,— лекцию о международном 
положении и на естественно-на
учные темы.

На вопрос: проводятся ли лек
ции, беседы в вечерних и ночных 
сменах? —  ответило сразу не
сколько человек:

— Никогда!
— Бывает ли в цехах секре

тарь партбюро тов. Данилов и 
выступает ли он с докладами или 
проводит беседы?— спросили мы.

— Как же, бывает почти еже
дневно. Но пробежит по депо с 
одного конца на другой— только 
мы его и видим. А чтобы побесе
довать с рабочими, поинтересоь 
ваться их жизнью и работой, это
го не бывает,— заявил молодой 
токарь.

О том, что тов. Данилов в це
хах бывает только набегом, мож- 
«о судить и по тому, что в меха
ническом цехе и цехе промывки 
до сих пор висят лозунги, призы

вающие ремонтников досрочно 
выполнить план 1953 года, а на 
досках социалистического сорев
нования занесены данные за сен
тябрь 1953 года.

По всей стране ширится социа. 
диетическое соревнование в честь 
выборов в Верховный Совет 
СССР, (а в паровозном депо только 
еще думают его развертывать. 
Правда, в цехе паровозников на
чало этому соревнованию поло
жили коллективы паровозных ко
лонн тт. Лисицина и Юрчецко, 
но их почин распространяется 
исключительно медленно.

Секретарь партбюро тов. Да
нилов привык оправдывать запу
щенность политической работы 
разъездным характером труда па
ровозников. Но это только ширма, 
за которой скрывается безответ
ственность людей, потерявших 
чувство партийной ответственно
сти за порученное дело.

Если в цехе паровозников 
люди действительно часто нахо
дятся в разъездах, то в ремонт
ных цехах этого нет. Так почему 
же здесь политическая работа 
запущена? Если в цехе, где у лю
дей работа носит разъездной ха
рактер, редко, но все же прово- 

| дятся цеховые партийные собра
н и я , выпускаются «молнии» и 

«боевые листки», регулярно за
полняются доски показателей со
циалистического соревнования, то 
почему же ничего этого нет, на
пример, в механическом цехе? 
Здесь, по признанию самого се
кретаря цеховой парторганизации 
тов. Кузнецова, партийные со
брания не проводились уже более 
шести месяцев.

Вместо, того, чтобы быть по
стоянно в коллективе, бороться за 
устранение встречающихся недо
статков, тов. Данилов предпочи
тает отсиживаться в кабинете и, 
хуже того, встал на путь зама
зывания недостатков.

В ноябре, на заседании бюро 
Центрального райкома КПСС, об
суждался отчет секретаря цехо
вой парторганизации паровозни
ков тов. Хворягина о состоянии 
политико-воспитательной работы 
среди коллектива. Тогда было от
мечено, что политическая рабо
та в депо находится в неудовлет
ворительном состоянии. Тогда же 
были намечены мероприятия по 
ее усилению. Поело этого прошло 
достаточно времени, чтобы можно 
было выправить положение, на
ладить агитационно-маесовую ¡ра
боту. Однако факты показывают, 
что партийное бюро депо и его 
секретарь тов. Данилов не сде
лали для себя необходимых вы
водов, а отдел пропаганды и аги
тации райкома КПСС не обеспе
чил должной помощи в выполне
нии принятого решения.

М. МОРУНОВ.

В Центральном Комитете ВЛКСМ

V II пленум Центрального райкома КПСС
Цент-Состоялся VII пленум 

рального райкома КПСС.
Пленум рассмотрел организа

ционный вопрос-
В связи с переходом на дру

гую ¡работу пленум освободил

Доклад о 300-летии воссоединения 
Украины с Россией

Об у ч а ст и и  м о л о д еж и  и в ы б о р а х  
в В ер х о в н ы й  С о в ет  СССР

тов. Пономарева А. С. от обязан
ностей первого секретаря райко
ма КПСС.

Первым секретарем Централь
ного райкома КПСС пленум из
брал тов. Гукова В- Н.

ЦК ВЛКСМ принял постановле
ние «Об участии молодежи в вы
борах в Верховный Совет СССР».

Предстоящие 14 марта 1954 
года выборы в Верховный Совет 
СССР, — ^говорится в постанов
лении, —  являются большим и 
важным политическим событием 
в жизни советского народа, в 
жизни нашей молодежи. Выборы 
будут проводиться в обстановке 
развернувшейся всенародной 
борьбы за дальнейший расцвет 
социалистической Родины, за но
вый мощный подъем народного 
хозяйства Советской страны и 
значительное повышение матери
ального благосостояния трудя
щихся. Молодежь Советского Со
юза вместе со всем советским на
родом встречает выборы в Вер
ховный Совет СССР возросшим 
политическим и производствен
ным подъемом, новыми успехами 
в труде и учебе.

Придавая большое значение 
участию молодежи в выборах в 
Верховный Совет СССР, Цент
ральный Комитет ВЛКСМ пред
ложил комсомольским организа
циям, всем членам ВЛКСМ ока
зывать всемерную помощь пар
тийным и советским органам в 
подготовке и проведении выборов. 
Всю агитационно-пропашндист- 
скую и организационную ра
боту направить на дальней- ! 
шее сплочение советской мо
лодежи вокруг Коммунистической 
партии, на активное участие всех 
молодых избирателей в выборах 
в Верховный Совет СССР и изб
рание депутатами лучших сынов 
и дочерей Советской Родины, 
стойких бойцов за проведение в 
жизнь политики партии.

ЦК ВЛКСМ считает важней
шей задачей комсомольских орга
низаций в предстоящей избира
тельной кампании —  всемерное 
развертывание пропаганды и аги
тации среди молодежи. Нужно 
разъяснять молодым избирателям 
внутреннюю и внешнюю полити
ку Коммунистической партии и 
Советского Правительства, реше
ния XIX съезда Коммунистиче
ской партии, материалы пятой 
сессии Верховного Совета, поста
новление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, решения Совета Мини
стров СССР и ЦК КПСС о разви
тии советской торговли, о расши
рении производства и улучше
нии качества промышленных и 
продовольственных товаров. 
Разъяснять молодежи великие 
принципы Конституции СССР, 
права и обязанности граждан Со
ветского Союза, преимущества 
советского общественного и госу
дарственного строя перед строем 
капиталистическим, показывать 
великую силу советского патрио
тизма, морально-политического 
единства советского общества и 
дружбы народов СССР. Ознако
мить молодых избирателей, впер
вые принимающих участие в 
выборах, с избирательным зако
ном, разъяснять им принципы со
ветской избирательной системы. 
Комсомольские организации 
должны проводить лекции, докла
ды, беседы, читки газет, собра
ния молодых избирателей, вече
ра, посвященные выборам.

Комсомольским организациям 
необходимо принять деятельное 
участие в развертывании нагляд
ной агитации, в подготовке во 
дворцах культуры, клубах, из

бах-читальнях, красных уголках, 
театрах, кинотеатрах выставок, 
витрин, плакатов, фотогазет о 
выдающихся достижениях совет
ского народа в коммунистическом 
строительстве, о заботе партии и 
правительства о советской моло
дежи, об участии комсомольцев, 
молодежи в выполнении пятого 
пятилетнего плана развития 
СССР.

Центральный Комитет ВЛКСМ 
предложил комсомольским орга
низациям широко развернуть 
агитацию за избрание в депутаты 
Верховного Совета СССР канди
датов, выдвигаемых избиратель
ным блоком коммунистов и 
беспартийных.

ЦК ВЛКСМ обратил внимание 
комсомольских организаций на 
большое значение организацион
но-технической работы в- связи с 
выборами в Верховный Совет 
СССР и обязал их оказать в этой 
работе всемерную помощь пар
тийным организациям, советским 
органам и избирательным комис
сиям.

Комсомольские организации 
должны еще шире развернуть со
циалистическое соревнование 
среди всей молодежи за повыше
ние производительности труда и 
улучшение качества промышлен
ной продукции, за успешное пре
творение в жизнь постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
своевременную подготовку и при
ведение весеннего сева 1954 го
да. В период подготовки и прове
дения выборов нужно добиваться 
дальнейшего подъема внутри- 
комсомольской работы, укрепле
ния связей комсомола со всей 
молодежью.

В честь выборов в Верховный Совет СССР
☆ ☆

На т р у д о в о й  вахте

В клубе кожевенного завода в 
выходной день было проведено 
собрание избирателей. С большим 
интересом собравшиеся прослу
шали доклад на тему «300-летне 
воссоединения Украины с Рос

сией» и просмотрели пьесу Игна. 
та Назарова «Единственный 
сын» в постановке драматическо
го кружка школьного педагогиче
ского училища.

И. Токарев.

Среди горняков шахты № 1 
Кашпиррудника доброй славой 
пользуется горно-проходческая 
бригада забойщика, почетного 
шахтера Александра Ивановича 
Васильева.

В этом небольшом, но крепко 
спаянном коллективе шесть чело
век: два забойщика., два машини
ста породопогрузочной машины и 
два крепильщика. Работают они 
в две смены.
. Каждый член бригады трудит

ся с глубоким знанием дела, 
имеет солидный стаж подземной 
работы. Бригадир тов. Васильев, 
например, работает в горной про
мышленности уже 15 лет, его на
парник —  забойщик, почетный 
шахтер Иван Павлович Артежин 
— 20 лет, крепильщик тов. Наби- 
ев— 20 лет и т. д.

В прошлом году бригаде при
суждалась четыре ¡раза премия 
ВЦСПС и Министерства угольной 
промышленности СССР. Сверх го
довой нормы ею было пройдено 
259 погонных метров горных вы
работок. В настоящее время про
ходчики с большим подъемом не
сут трудовую вахту в честь пред

стоящих выборов в Верховный 
Совет СССР. За первую половину 
января бригада тов. Васильева 
выполнила норму проходки на 
123 процента.

Работая попарно, каждая сме
на стремится дать больше про
ходки, своевременно подготовить 
фронт работы для другой смены.

В успешной проходке горных 
выработок первостепенную роль 
играет правильность ведения бу
ровых работ забойщиками. От 
того, на какую глубину, под ка
ким углом они пробурят тот или 
иной шпур, зависит эффектив
ность взрывной работы, а отсюда 
— продвижение забоя. Забойщики 
тт. Васильев и Артемкин распо
лагают шпуры строго по прави
лам ведения проходки горных 
выработок.

Проходку штрека бригада ведет 
с помощью, породопогрузочной ма
шины. Большое значение для 
увеличения проходки имеет беше- 
ребоййая работа и умелое исполь
зование этой техники. Машини
сты тт. Маркеев и Камаев каж
дую свободную минуту уделяют

доверенной им машине. Весь те
кущий и средний ремонт они про
изводят своими силами. В резуль
тате хорошего ухода за ней, эта 
породопогрузочная машина по 

•своему техническому состоянию 
считается одной из лучших в 
шахте. С ее помощью, без произ
водства среднего ремонта, брига
да прошла 700 погонных метров 
штрека. Оба машиниста с начала 
пятой пятилетии выполнили по 
четыре с половиной годовых нор
мы выработки.

Забойщики работают электро
сверлом. Они бережно отно
сятся к своему инструменту. 
Им они прошли уже 1500 погон
ных метров горных выработок.

—  До капитального! ремонта 
его, —  заявляет бригадир тов. 
Васильев, —  мы пройдем еще не 
менее 1000 метров.

Скоростная проходка штрека 
бригадой тов. Васильева обеспе
чила своевременную подготовку 
фронта для дальнейшей работы 
эксплуатационному участку тов. 
Ермакова, бригады которого на 
днях перейдут в новые лавы.

Г. Поликарпус.

У С П Е Х И  Г И Д Р О Т У Р Б И Н О С Т Р О И Т Е Л Е Й
Во втором механическом цехе 

гидротурбинного ¡завода широко 
развернулось социалистическое 
соревнование в честь .выборов в 
Верховный Совет СССР.

Коллектив цеха обязался вы
полнить производственный план 
первого квартала к 25 марта и 
снизить себестоимость продук
ции.

Коммунисты, комсомольцы 
стали на трудовую вахту в честь

предстоящих выборов. Их приме
ру последовали вое остальные ра
бочие цеха.

Многие участники соревнова- 
ния не только выполняют, но и 
значительно перевыполняют нор
мы выработки и обязательства. 
Заготовитель коммунист тов. 
Зозуля январское задание ‘ уже 
выработал на 150 процентов. 
Болторезчица тов. Емельянова

выполнила месячный план на 
140 процентов. Токарь тов. Юдин 
за 15 дней января закончил ме
сячное задание. Завершили также 
месячные нормы выработки то
кари тт. Филатов, Тарабрина, 
Бухарцев, Архипов, фрезеровщи
ки тт. Жукова и Оберемов.

Цех в целом с первых дней ян
варя работает с опережение» 
графика. _
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Заявление В. М. Молотова
на Берлинском совещании министров иностранных дел четырех держав 

25 января 1954 года
Господин председатель, господат 

•министры!
Настоящее совещание министров 

иностранных дел Франции, Анг- 
. лии, Соединенных Штатов Америки 
и Советского Союза привлекает к 
себе внимание широких междуна
родных общественных кругов.

Многие ожидают от него важных 
результатов.

Имеются 'и прямо противополож
ные мнения.

Как известно, в некоторых кру
гах заранее 'заявляют, что Берлин
ское совещание обречено на провал 
и что будто бы уже теперь, когда 
Берлинское совещание еще даже 
ее  приступило к делу, надо подго
товлять общественное мнение к его 
неизбежному провалу. Такие заяв
ления исходят, разумеется, не от 
тех, кого мы могли бы назвать до
брожелателями Берлинского сове
щания.

Что касается Советского прави
тельства, то оно не может принять 
точку зрения тех, кто заранее го
тов согласиться с безрезультатно
стью  Берлинского совещания. По
лагаю, что среди нас, участников 
совещания, указанная точка зре
ния вообще не найдет сочувствия.

Берлинскому совещанию предше
ствовал довольно длительный пе
риод обмена ¡нотами, в которых 
три правительства — Франции, 
Англия и США, а также прави

тельство СССР подробно изложили 
свои мнения о задачах настояще

г о  совещания. Этот обмен мнения- 
_ ми показал, что, несмотря на р а з-» 

личие в позициях правительств ч е-f 
тырех держав по тем или иным 
вопросам, необходимость совеща
ния представителей этих государств 
вполне назрела.

В самом деле, миллионы людей 
ждут ответа на вопрос, будет ли 
настоящее совещание содейство
вать укреплению мира, уменьше
нию напряженности в международ
ных отношениях и действительному 
обеспечению безопасности в Евро
пе. В той мере, в какой Берлинское 
совещание будет отвечать этой ос
новной задаче, оно и сыграет свою 
положительную роль в дальней
шем развитии международных от
ношений.

Повестка дня настоящего сове
щания не была заранее установле
на. Выяснилось, что более целесо

образно, чтобы само совещание 
•{Министров иностранных дел уста
новило свою повестку дня. Что ка
сается советской делегации, то она 
исходит из того, что при определе
нии повестки дня настоящего сове- 

е щ а ни я необходимо р асс мотреть 
этот вопрос не формально, а по 
существу. Необходимо руководст
воваться тем, чтобы в повестке дня 
нашего совещания были поставле
ны такие вопросы, рассмотрение 
которых содействовало бы укреп
лению мира и дальнейшей разряд-

- ке в международных отношениях, в 
отношении чего уже были достиг
нуты определенные результаты в 
прошлом году. В самом деле, 
нельзя недооценивать факт оконча
ния войны и заключения переми
рия в Корее, что было достигнуто, 
прежде всего, в результате инициа
тивы Китайской Народной Респуб
лики и Корейской Народно - Демо
кратической Республики. Положи
тельные результаты этого события 
сказались и в Азии, и в Европе, и 
в Америке.

Из вопросов, подлежащих об
суждению, вначале остановлюсь 
на германском вопросе.

Можно считать согласованным 
между всеми участниками настоя - 
щего совещания, что германский 
вопрос следует поставить в повест
ку дня нашего совещания. Вместе 
с тем, совершенно очевидно, что 
германский вопрос нельзя рассмат
ривать изолированно, что рассмот
рение этого вопроса неразрывно 
связано с общим вопросом об 
обеспечении безопасности в Евро
пе. Только такое решение герман
ской проблемы будет прочным и 
справедливым, которое будет со
действовать укреплению мира в 
Европе.

Известно, что главную ответст
венность за развязывание как 
первой мировой войны, так и вто
рой мировой войны несет Герма

ния. В эпоху кайзера Вильгельма 
была развязана первая мировая 
война агрессивными силами гер
манского милитаризма. Несмотря 
на то, что германский милитаризм 
потерпел жестокое поражение в 
этой войне, гитлеровская Германия 
развязала вторую мировую войну, 
окончившуюся еще более тяжким 
поражением.

Известно также, что вторая ми
ровая война стоила неисчисли
мых жертв народам Европы. Эти 
жертвы намного превзошли те не- 
счастия и беды, ту кровь и люд
ские потери, которые имели ме
сто во время первой мировой 
войны. Наибольшие жертвы, не 
говоря уже о величайших усили
ях, были принесены народами на
шей страны, Советским Союзом. 
Миллионы советских семей лиши
лись самы'х близких людей—му
жей, сыновей, братьев. Величай
шие жертвы были принесены и 
советскими женщинами. Обо всем 
этом никогда не смогут забыть 
народы СССР.

Мы вполне понимаем также 
значение жертв, принесенных 
другими народами, подвергшими
ся гитлеровской агрессии.

Нам понятны и чувства герман
ского народа, который был бес
смысленно вовлечен как в первую, 
так и во вторую мировую войну 
агрессивным германским милита
ризмом и до настоящего дня ис
пытывает сокрушительный послед
ствия политики германского ми
литаризма. Из всего этого следует, 
что в нынешних условиях гер
манский вопрос должен быть ре
шен таким образом, чтобы была 
исключена возможность новых 
попыток германского милитариз
ма развязать третью мировую 
войну. Это значит, что рассмотре
ние германского вопроса нераз
рывно связано с обеспечением 
безопасности в Европе- Как по
казывает исторический опыт, это 
имеет громадное значение и для 
обеспечения мира во всем мире.

Приходится особо отметить тот 
факт, что как во время второй ми
ровой войны, так и после ее окон
чания правительства четырех дер
жав, которые представлены на 
настоящей совещании, держались 
единого мнения, держались об
щих взглядов по этому вопросу. 
Достаточно, в связи с этим, на
помнить решения Ялтинской кон
ференции глав правительств США, 
Англии и СССР, которая состоя
лась в феврале 1945 г. , а также 
соглашения, принятые теми же 
правительствами на Потсдамской | 
конференции в августе 1945 г. |

Решения Ялтинской конференции 
предусматривают, что «непреклюн-; 
ной целью является уничтожение 
германского милитаризма и на
цизма и создание гарантии в 
том, что Германия никогда боль
ше не будет в состоянии нару
шить мир всего мира». Эти ре
шения находили полную поддерж
ку и во Франции, а также у 
всех других объединенных на
ций. Государства—участники Пот

сдам ской конференции, подтвер
див указанные ялтинские реше
ния, заявили в Потсдамской де
кларации о Германии, что «гер
манский милитаризм и нацизм 
будут искоренены, и Союзники, 
в согласии друг с другом, сей
час и в будущем, примут и дру
гие меры, необходимые для того, 
чтобы Германия никогда больше 
не угрожала своим соседям или 
сохранению мира во всем мире». 
К этим решениям присоединилась 
и Франция. Они нашли поддерж
ку ̂ у народов всего мира.

Решение германского вопроса в 
соответствии с требованиями обес
печения европейской безопасно
сти соответствует не только инте
ресам всех европейских народов и 
особенно соседних с Германией го
сударств, не раз являвшихся жерт
вами агрессивного (германского 
милитаризма, но отвечает и нацио
нальным интересам самого гер
манского народа. В указанной вы
ше Потсдамской декларации о 
Германны предусмотрена и эта 
сторона решения германского воп- 
роса. В деклар а ции говор ится:

«C obзники не намерены уничто
жить или ввергнуть в рабство не
мецкий народ. Союзники намере
ваются дать немецкому народу 
возможность подготовиться к тому, 
чтобы в дальнейшем осуществить 
реконструкцию своей жизни на 
демократической и мирной основе. 
Если собственные усилия герман
ского народа будут беспрестанно 
направлены к достижению этой 
цели, то для него будет возможно 
с течением времени занять место 
среди свободных и мирных наро
дов мира». Эта же мысль еще в 
1942 году была высказана в зна
менитых словах И. В. Сталина: 
«Опыт истории говорит, что гит- 
леры приходят и уходят, а народ 
германский, а государство гер
манское — остается».

Сохраняют ли в настоящее вре
мя силу эти решения о миролюби
вом и демократическом пути раз
вития Германии? На этот счет не 
должно быть двух мнений. Как 
советский народ, так и народы 
Франции, Англии и США должны 
принимать решения по германско
му вопросу в соответствии с эти
ми международными соглашения
ми, принятыми правительствами 
Англии, США, СССР и присоеди
нившейся Францией. Как реше
ния, принятые в Ялте, так и Пот
сдамские соглашения и поставлен
ные в этих решениях основные 
црли в отношении германского 
вопроса должны указывать то 
главное направление, которому 
должны отвечать решения Бер
линского совещания по герман
скому вопросу. Тогда они будут 
служить интересам упрочения 
мира в Европе. Тогда отношения 
между европейскими народами, 
включая отношения с германским 
народом, будут развиваться нор
мально, по пути укрепления меж
ду н арод н ого сотр удн ичества.

Положение, сложившееся в Ев
ропе после войны, полностью под
тверждает правильность указан
ных решений, предусматриваю
щих необходимость урегулирова
ния германского вопроса в соот
ветствии с требованиями обеспе
чения европейской безопасности. 
Из этого следует, что вопрос вос
становления единства Германии и 
обр а зов а ния общегерм анского 
правительства неразрывно связан 
с вопросом о том, будет ли еди
ная Германия миролюбивым де
мократическим государством или 
она вновь станет милитаристским 
и агрессивным государством. Из 
этого также следует недопусти
мость того, чтобы Германия в 
целом или какая-либо часть Гер
мании была вовлечена в группи
ровку вроде «европейского оборо
нительного сообщества», пред
ставляющего собой военный блок 
одной группы европейских стран, 
направленный против других го
сударств Европы. Несовмести
мость вовлечения, например, За 
падной Германии в «европейское 
оборонительное сообщество» с 
решением задач обеспечения безо
пасности в Европе видна уже из 
того, что создание такого военно
го блока государств не только 
сделает невозможным восстанов
ление национального единства 
Германии, но и неизбежно поведет 
к серьезному усилению опасности 
новой войны в Европе. Именно 
этому учит нас опыт истории 
XX века, поскольку никто из нас 
не имеет оснований сомневаться 
на тот счет, что восстановленный 
германский милитаризм раньше 
или позже, но неизбежно порвет 
на куски всякие международные 
соглашения, на которые теперь 
дают согласие его^ нынешние 
представители, выжидающие при
нятия решения об образовании 
«европейской армии».

Тот, кто в настоящее время те
шит себя иллюзиями насчет 
возможности удержать герман
ский милитаризм в рамках перво
начальных планов создания так 
называемой «европейской армии», 
тот, может быть, в дальнейшем и 
пожалеет об этом, но будет уже 
поздно. Если германскому мили
таризму будет открыта дорога 
для его возрождения, то тогда, 
как об этом свидетельствует ис-

торическии опыт двух мировых 
войн, опасность новой мировой 
войны сделается неумолимой, 
реальной и неизбежной. Неудиви
тельно поэтому, что народы Ев
ропы проявляют большую озабо
ченность в вопросе о том, по ка
кому пути пойдет дальнейшее 
развитие Германии, — по пути 
ли мирного сотрудничества еди
ной демократической Германии с 
другими странами или по пути 
подготовки и развязывания новой 
войны, по пути, ведущему, вместе 
с тем, к братоубийственной вой
не между самими немцами.

Надо подумать и о других серь
езных последствиях политики вос
становления германского милита
ризма. Создание так называемой 
«европейской армии» или, вернее 
говор'я, создание армии несколь- | 
ких западноевропейских госу- < 
дарств, в которой главной военной 
силой была бы западногерман
ская армия, имеющая реваншист
ские агрессивные цели, может вы
звать образование оборонительного 
союза других европейских госу
дарств с целью обеспечения их 
безопасности. В этом случае, вме
сто того, чтобы европейские наро
ды позаботились о мерах по со
вместному обеспечению мира и 
безопасности в Европе, страны 
Европы раскололись бы на две 
противостоящие друг другу воен
ные группировки государств; что 
неизбежно поведет к усилению 
опасности новой войны в Европе-

С созданием подобного опасно-' 
го положения в Европе особенно 
приходится считаться таким кон
тинентальным европейским стра
нам, как СССР и Франция. Впол
не понятно, что во Франции уве
личивается число противников 
«европейской армии», где господ
ствующее место займет западно- 
германская армия во главе. с гит
леровскими, генералами, которые 
показали свое лицо и в качестве 
недавних оккупантов территории 
Франции.

Советский народ, переживший 
четыре года оккупации значитель
ной части своей территории гит
леровской армией и понесший ог
ромные жертвы — человеческие и 
материальные — в войне против 
Германии, не может не проявлять 
вся ческой заботы об обеспечении 
своей безопасности на будущее 
время. Мы уверены в том, что эти 
его интересы совпадают с инте
ресами как Франции, так и Поль
ши, ¡как Англии и Бельгии, так и 
Чехословакии, а также других 
миролюбивых народов Европы, 
да и не только Европы.

Вот почему Советский Союз, 
как и другие европейские страны 
и, прежде всего, соседние с Гер
манией государства, законно ста
вят вопрос о том, чтобы решение 
германской проблемы отвечало бы 
требованиям обеспечения безопас
ности в Европе. Достигнуть этого 
возможно лишь в том случае, ес
ли Германия будет воссоединена 
как мирное и демократическое го
сударство, если не будет допуще- 

. но возрождения ее как агрессив- 
( ной силы. Только такое решение 

германской проблемы будет от
вечать интересам народов Евро
пы и, вместе с тем, коренным ин
тересам самого германского на
рода. Иное решение толкает гер
манский народ на путь, грозящий 
ему национальным самоубийст
вом.

Нетрудно понять, что решение 
этих задач требует, чтобы были 
приняты необходимые меры к не
допущению такого положения, 
когда судьбу Германии вновь 
взяли бы в свои руки милитари
сты и реваншисты, меры к тому, 
чтобы закрыть путь к власти тем 
элементам в Германии, которые 
уже теперь не скрывают своих 
агрессивных и реваншистских 
планов в Европе.

В этой связи необходимо напом
нить о некоторых документах, 
имеющих важное международное 
значение.

Существует франко-советский 
договор по предупреждению новых 
актов агрессии со стороны гер
манского. милитаризма. Этим же 
целям служит англ о-советский до

говор 1942 года. Существует и 
франко-английский договор 1947 
года, имеющий то же назначение, 
наконец, нельзя преуменьшать 
значение Потсдамских решений по 
германскому вопросу. Разве все 
это не может и не должно послу
жить основой для совместного про
ведения таких конкретных меро
приятий, которые отвечали бы ин
тересам обеспечения прочного ми
ра и безопасности народов Евро
пы.

Как известно, четыре державы 
по Потсдамскому соглашению 
взяли на себя обязательство за
ключить мирный договор с таким 
германским правительством, кото
рое они могли бы считать «при
годным для этой цели правитель
ством Германии, когда такое пра
вительство будет образовано». 
«Пригодным для этой цели пра
вительством Г ермании» может 
быть только правительство мира, 
а не правительство войны, прави
тельство, стремящееся к поддер
жанию мирных отношение между 
германским народом и другими 
народами Европы, а не правитель
ство агрессии и реванша, не пра
вительство, которое на некоторое 
время стало бы орудием северо- 
атлантического военного блока, а 
затем выступило бы с оружием в 
руках за пересмотр границ и, 
следовательно, за развязывание 
новой мировой войны.

Мы хотели бы выразить надеж
ду, что именно к этим высоким и 
благородным целям обеспечения 
мира и безопасности в Европе 
будут стремиться все государства, 
представленные на данном сове
щании, ибо только на этом пути 
можно найти решение задачи 
обеспечения подлинной безопасно
сти в Европе. Для этого необхо
димо было бы договориться о 
том, чтобы не откладывалось даль
ше решение связанных с этим 
главных относящихся к Германии 
вопросов — о мирном договоре с 
Германией и о восстановлении 
единства германского государства 
на демократических и миролюби
вых началах.

Все сказанное доказывает, на
сколько тесно германский вопрос 
связан с проблемой европейской 
безопасности.

В свою очередь, вопрос о безо
пасности в Европе тесно связан 
с основной задачей нашего време
ни — задачей уменьшения напря
женности в международных отно
шениях.

Во время обмена нотами меж
ду правительствами трех держав 
и СССР не было достигнуто со
глашения о созыве совещания 
пяти держав с участием Китай
ской Народной Республики по 
вопросу о мероприятиях по умень
шению напряженности в между
народных отношениях. Вместе с  
тем, было признано возможным 
вернуться к этому вопросу на са
мом совещании.

Советское правительство пола
гает, что этот вопрос требует са
мого серьезного внимания со сто
роны Берлинского совещания 
При этом мы выражаем готов
ность внести соответствующее 
конкретное предложение относи
тельно созыва совещания пяти 
держав, которое могло бы со
стояться через некоторое время 
после Берлинского совещания.

Созыв совещания министров 
иностранных дел пяти держав, с 
участием Китайской Народной 
Республики, давно назрел. В ны
нешних условиях только объеди
ненные усилия всех великих дер
жав, вместе с усилиями других 
государств, могут обеспечить 
уменьшение напряженности во 
всей международной обстановке и 
достижение соответствующих со
глашений по назревшим междуна
родным проблемам.

Как известно, на Совет Безо
пасности ООН возложена «глав
ная ответственность зй поддержа
ние международного мира и безо
пасности». Известно также, что 
согласно Уставу ООН, все важ
ные решения Совета Безопасности.

(Окончание на 4-й сгр. )•
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Заявление В. М. Молотова
на Берлинском совещании министров иностранных дел четырех держав

25 января 1954 года
(Окончание).

по поддержанию международного 
мира должны приниматься при 
наличии единогласия пяти вели
ких держав — Франции, Англии, 
США, СССР и Китая.

В настоящее (время эти важ
нейшие положения Устава Орга
низации Объединенных Наций не 
могут выполняться уже по одному 
тому, что Китайское Народное 
Правительство, являющееся един
ственным законным представите
лем китайского народа, не пред
ставлено в Организации Объеди
ненных Наций. А такое положе
ние создалось главным образом в 
результате того, что восстановле
нию законных прав Китайской 
Народной Республики сопротив
ляется одно из ¡государств, а 
именно — Соединенные Штаты 
Америки, Однако, ненормальность 
и недопустимость этого настолько 
очевидны, что было бы неправиль
ным мириться с создавшимся по
ложением .

Именно в настоящих условиях 
созыв совещания министров ино
странных дел пяти великих дер
жав имел бы особенно большое 
значение. Созыв такого совещания 
во многом способствовал бы 
уменьшению международной на
пряженности и, следовательно, 
укреплению общего мира.

Созыв совещания пяти держав 
необходим, прежде всего, для то
го, чтобы положить конец шике 
вооружений. Это необходимо сде
лать, поскольку продолжение гон
ки ¡вооружений не только делает 
непосильным для народов бремя 
вооружений, но и ведет к даль
нейшему обострению международ
ных отношений и созданию воен
ных группировок государств как 
на одной стороне, так и на дру
гой стороне.

Ни одно государство и, в том 
числе, ни одна великая держава 
в настоящих 'условиях не могут 
достичь каких-либо положитель
ных результатов, проводя полити
ку гонки вооружений. Но поли
тика гонки вооружений может 
подорвать (государственные фи
нансы и экономику с̂траны, если 
затянется и дальше осуществле
ние этой агрессивной и экономи
чески несостоятельной политики.

-Можно миллиарды и миллиар
ды долларов, можно все новые 
миллиарды фунтов стерлингов 
бросать на цели осуществления 
политики гонки вооружений и 
можно утешать себя вид и м остью 
каких-то результатов гонки воо
ружений и «политики силы». Но 
все это не имеет под собой на
дежного фундамента и, следова
тельно, не может обеспечить до
стижение поставленной цели, хотя 
и вызывает напряжение сил 
и осуществление соответствую
щих новых и новых мероприятий 
также на другой стороне. В таких 
случаях получает свое значение 
известное правило: действие на 
одной стороне вызывает соответ
ствующее противодействие на 
другой стороне.

Н екотор ы е державы осущест - 
вл1яют далеко идущие планы соз
дания многочисленных военных 
баз на чужих территориях, вдали 
от своих границ. При этом гово
рят, будто это делается в интере
сах обороны, хотя этому не верят 
ни те, кто говорит об этом, ни те, 
кто слушает такие заявления. С 
другой стороны, для всякого ясно, 
что создание американских воен
ных баз в целом ряде государств 
Европы, на территории Северной 
Африки, на территориях некото
рых государств Ближнего и Сред
него Востока не имеет ничего об
щего с оборонительными целями. 
Имеется немало заявлений воен
ных « невоенных деятелей США, 
в которых прямо объявляется, что 
создание многочисленных амери
канских военных баз на чужих 
территориях направлено против 
Советского Союза, против Китай
ской Народной Республики, про
тив стран народной демократии- 
Но такая политика и такого рода 
лланы сами себя дискредитируют

в глазах народов и обречены на 
неизбежный провал.

Из всего этого следует сделать 
определенные выводы.

Следует, прежде всего, признать 
неотложность проведения таких 
мероприятий, как значительное со
кращение всех вооружений, осо
бенно вооружений великих дер
жав, и необходимость принятия 
решений, направленных на запре
щение атомного, водородного и 
других видов оружия массового 
уничтожения, на установление 
э ф фективн ого меж д ун а роди о го 
контроля за этим запрещением, 
и, как первый шаг к этому, приз
нать необходимость отказа прави
тельств от применения атомного 
оружия. Что касается этого по
следнего вопроса, то советская д е
легация, разумеется, будет исхо
дить из того факта, что по атом
ному вопросу в последнее время 
был намечен определенный поря
док обсуждения, которого и сле
дует придерживаться.

Созыв совещания пяти держав 
и обсуждение на этом совещании 
мероприятий по уменьшению м еж 
дународного напряжения и в том 
числе по прекращению гонки воо
ружений имел бы первостепенное 
международное значение. Нет та
кого народа, нет такого государ
ства, которые не были бы заинте
ресованы в том, чтобы положить, 
по крайней мере, начало плодот
ворному обсуждению этих важ 
нейших международных проблем. 
Настоящее совещание в Берлине 
могло бы, в свою очередь, сде
лать тот или иной конкретный 
шаг вперед для того, чтобы содей
ствовать прекращению гонки во
оружений.

Нельзя не признать также недо
пустимым дальнейшее откладыва
ние вопросов, относящихся к уре
гулированию отношений между 
великими державами, без чего 
нельзя обеспечить разрешение 
многих международных проблем 
и успешно содействовать дальней
шему уменьшению международ
ного напряжения. При этом осо
бое значение имеет урегулирова
ние вопросов, относящихся к Ки
тайской Народной Республике, 
включая восстановление ее за
конных прав в Организации Объе
диненных Наций. Продвижение 
вперед в этом деле имело бы 
большое, ̂ значение для урегулиро
вания важных меж д у н ародн ых 
политических и экономических 
проблем, в том числе для разреше
ния корейского вопроса.

Как известно, сам созыв поли
тической конференции по корей
скому вопросу натолкнулся на 
серьезные затруднения. Д о сих 
пор не достигнуто договоренности 
даже о составе участников кон
ференции. Имеются и другие »ост
рые противоречия между сторона
ми, что нашло свое выражение в 
фактах грубого нарушения усло
вий соглашения о перемирии по 
вопросу о военнопленных.

Все это в немалой мере связано 
с отсутствием нормальных отно
шений между некоторыми велики
ми державами. Не может быть 
сом нения в том, что созыв сове
щания пяти держав содействовал 
бы устранению целого ряда 
за тр удн ен и й, имеют ихся тепер ь 
как в корейском вопросе, так и в 
решении некоторых других акту
альных международных проблем.

Есть страны, которые еще от
казываются «признавать» Китай
скую Народную Республику. Но 
«непризнание» фактов и, тем бо
лее, «непризнание» крупнейших 
исторических событий никогда не 
давало положительных результа
тов- Дальнейшее игнорирование 
коренных изменений, происшед
ших в Азии и нашедших свое вы
ражение, прежде всего, в победе 
китайского народа и в образова
нии Китайской Народной Респуб
лики, ведет к обострению отно
шений между государствами и 
создает препятствия для урегули
рования назревших международ
ных проблем, в котором кровно 
заинтересованы все народы мира.

Уже 25 больших и малых го
сударств, население которых со

ставляет около 1 миллиарда че
ловек, установили или устанав
ливают дипломатические отноше
ния с Китайской Народной Рес
публикой. Количество' таких го
сударств увеличилось бы вдвое, 
достигло' бы уже пятидесяти или 
еще больше, если бы на этом 
естественном пути не были созда
ны искусственные преграды.

Не осталось ни одного незави
симого государства в Азии, кото
рое не установило политических 
отношений с Китайской Народной 
Республикой или, по крайней ме
ре, не намеревалось наладить по
литических или экономических от
ношений с КНР. Такие азиат
ские страны, как Индия, Паки
стан, Индонезия, Бирма, уже дав
но у становил и диплом этические 
отношения с Китайской Народной 
Республикой. Не кто иной, как 
г-н Неру, премьер-министр Индии 
и выдающийся государственный 
деятель Азии, два дня назад за
явил: «Организация Объединен
ных Наций ослабляет свои пози
ции, отказываясь допустить 
коммунистический Китай. Появ
ление нового Китая является ог
ромным фактором в международ
ном положении. Не признавать 
Китай, — значит закрывать глаза 
на действительность».

Многие государства Европы, и 
в том числе государства, принад
лежащие к Атлантическому бло
ку, признали необходимым уста
новление дипломатических отно
шений с новым Китаем. Только на 
территории Северной и Южной 
Америки не нашлось ни одного го
сударства, которое до сих пор ре
шилось бы установить нормаль
ные отношения с народно-демок
ратическим Китаем. Но о чем 
это свидетельствует,—и без даль
нейших разъяснений понятно

Советское . правительство исхо
дит из того, что такое положение 
не может продолжаться долго. 
Созыв совещания пяти держав, с 
участием Китайской Народной 
Республики, во многом способст
вовал бы разрядке и оздоровле
нию всей международной обста
новки.

Наконец, если мы все действи
тельно стремимся к уменьшению 
международной напряженности, 
то это должно найти свое отраже
ние и в международных отноше
ниях, связанных с расширением 
торговых отношений между госу
дарствами.

Со стороны некоторых держав 
и, прежде всего, со стороны США 
до последнего времени проводит
ся политика, направленная на за
прещение торговли с СССР, и 
странами народной демократии- 
Ради этого три года тему назад 
правительство США расторгло 
действовавшее в течение многих 
лет торговое соглашение между 
США и СССР. Известно также, 
что в Соединенных Штатах суще
ствует закон Бетгла о фактичес
ком запрещении для США и стран 
американского блока торговли с 
СССР и странами народной де
мократии. Эти, как и ряд других, 
мероприятия со стороны США на
правлены не только на создание 
всяких затруднений в междуна
родной торговле, но и на обостре
ние международных отношений. 
Достигли ли своей цели все эти 
препятствия и дискриминации, 
установленные на пути развития 
международной торговли? Все мы 
знаем, что все эти дискримина
ционные мероприятия В' отношении 
СССР, Китая и стран народной 
демократии отнюдь не приоста
новили экономического подъема 
в этих государствах, а содейст
вовали созданию второго мирово-

- го рынка и значительному упро
чению экономических связей меж
ду этими странами. Судите сами, 
что может дать продолжение этой 
политики запрещений и дискрими
наций в области м еж д у н а родн о й 
торговли, особенно в нынешних 
условиях, когда никто не может 
отрицать наличия имеющихся за
труднений в экономике отдельных 
стран.

Совещание представителей пя
ти держав сыграло бы свою поло
жительную роль и в отношении 
создания нормальных условий для 
развития международной торгов
ли, в чем не могут быть не заин
тересованы многие государства.

Разумеется, совещание пяти 
держав может состояться только 
при наличии той основной предпо
сылки, что вое пять великих дер
жав на деле проявят стремление 
к уменьшению напряженности в 
международной обстановке.

Советская делегация хотела бы 
надеяться, что по этому вопросу 
возможно достичь соглашения на 
Берлинском совещании.

Кроме вопроса о созыве сове
щания министров иностранных 
дел пяти держав и германского 
вопроса, на настоящем совещании 
было бы целесообразно обсудить 
также австрийский вопрос.

Интересы укреплений мира в 
Европе и необходимость обеспе
чения национальных прав австрий
ского народа требуют скорейшего 
восстановления свободной и неза
висимой Австрии и урегулирова- 

: ния австрийского вопроса.
Советское правительство считает, 

что этот вопрос должен быть 
урегулирован в соответствии с 
имеющимся соглашением четырех 
держав. При рассмотрении этого 
вопроса необходимо исходить из 
того, чтобы его урегулирование 
содействовало обеспечению безо
пасности народов Европы и неза
висимости Австрии, и чтобы Ав
стрия не стала вновь орудием в 
руках агрессивных сил и, в част
ности, орудием германского мили
таризма .

Все сказанное позволяет мне 
внести следующее предложение 
относительно повестки дня Бер
линского совещания:

1. О мероприятиях по умень
шению напряженности в междуна
родных отношениях и о созыве со
вещания Министров Иностранных 
Дел Франции, Англии, США, Со
ветского Союза и Китайской На
родной Республики.

2. Германский вопрос и задачи 
обеспечения европейской безопас
ности.

3. Об австрийском государст- 
в ен н см договоре.

Приняв такую повестку дня, мы 
получили бы возможность сосре
доточить внимание на тех вопро
сах, которые в настоящее время 
являются наиболее актуальными 
и существенными.

Передо мной здесь сделали за
явления г-н Бидо—от имени Фран
ции и г-н Иден—от имени Англии. 
Эти выступления мы' выслушали 

' с большим вниманием.
Как г-н Бидо, так и г-н Иден, а 

еще раньше в своем вступитель
ном слове государственный сек
ретарь США г-н Даллес высказа
ли свои надежды на положитель
ные результаты настоящего сове- 
щания Как представитель Совет
ского Союза я выражаю полную 
готовность вместе с г. г. Бидо, 
Иденом и Даллесом добиваться 
на этом совещании таких резуль
татов, которые будут отвечать ин
тересам об еоп еч ени я безоп а сност и 
народов Европы и будут, вместе 
с тем, содействовать упрочению 
мира во всем мире.

Физкультура и спорт

ФИЗКУЛЬТУРНАЯ РАБОТА 
НЕ В ПОЧЕТЕ

Спортивное общество «Локомо. - 
тйв»— юдно из крупнейших в го
роде. Оно располагает неплохой 
материальной базой: есть стади
он, предприятиям Сызранскогс 
и Батракисото железнодорожного 
узлов «ежегодно отпускаются 
•большие средства на приобрете
ние спортивного инвентаря и 
проведение спортивно-массовых 
мероприятий. Однако эти богатые 
возможности для развития физ
культурного движения среди же
лезнодорожников не используют
ся. Добровольное спортивное об
щество располагает весьма скром- 4 
ным числом членов, хотя на 
предприятиях Сызранского узла? 
работают многие тысячей людей. 
Многие местные комитеты проф
союза совершенно не уделяют 
внимания спортивной работе.

Перед началом зимнего спор
тивного сезона паровозное депо 
Сызрань 1-я, месткомы вагон
ного участка, 6-й дистанции пу
ти, вагонное депо ст. Батраки и 
другие приобрели необходимое 
количество лыж, коньков и дру
гого инвентаря. Однажо значи
тельная г часть его ле жит ' 
на складах и в кладовых, так, 
как в этих организациях ко
личество людей, систематически 
занимающихся спортом, исчис
ляется единицами. Так, по Бат- 
ракскому паровозному депо в 
1953 году в члены добровольного 
спортивного общества не было 
принято ни одного человека. Не 
лучше дело и на других пред
приятиях узла.

Стадион «Локомотив», пожалуй*, 
самый худший в городе. Он пло
хо оборудован, слабо освещен, его- 
раздевалка слишком тесна. Ком
ната, выделенная для спортивной: 
работы при клубе «Красный Ок
тябрь», очень часто занимается 
под буфет, и поэтому секции 
боксеров, борцов, гимнастов в 
эти вечера вынуждены совсем • 
прекращать занятия.

Следует сказать, что в этом* 
большая вина райпрофсожа, кото
рый слишком мало уделяет вни
мания развитию массовой физ
культурной работы на узле, до
вольствуясь достижениями от- - 
дельных спортсменов. Райсовет^ 
добровольного спортивного обще
ства нуждается в повседневной 
помощи со стороны профсоюзных 
организаций, многие руководите
ли которых, кстати, сами явля
ются членами совета, но недоста
точно интересуются вопросами 
физической культуры и спорта.

Совершенно забыты физкуль
турники линейных станций, так 
как райсовет добровольного спор
тивного общества не имеет ли
нейного инструктора физкульту
ры.

В нашей стране созданы широ
кие возможности для спортивно
массовой работы и поэтому совер
шенно непростительно, что эти; 
возможности не используются 
у нас, на Сызранском отделении.

Ф. Полянсков.

Зам. редактора 
А. Я. ЧЕРСТВОВ.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:
«Художественный »

Новый музыкальный фильм 
«П РИЗЫ В СУДЬБЫ»

Начало сеансов: в 12, 2, 4, б, 
8, 10 час.

«Звезда» 
«МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ»

Д  ве серий 
Начало 1-й серии:

Н ч , 3 ч . , 7 часов.
2-й серии: в 1 ч., 5 ч , 9 ч.

АРТЕЛИ
«Красный мебельщик»

требуются на работу: 
заведующий магазином, 

механик, знающий 
дер евообра батыв а ющее 

оборудование.
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